

SPORTS

Dr Lidwine Carlan Cajole Ndjibah: "Plus jamais ça!"

LE 8 mars 2022, la Fédération gabonaise de football (Fégafoot) , sous la houlette de son président, Pierre-Alain Mounquenqui, mettait en place avec l'appui de plusieurs partenaires, dont la FIFA, la Commission nationale de lutte contre le harcèlement et les abus sexuels dans le milieu du football. Et ce, après les nombreux scandales d'abus sexuels commis sur de jeunes footballeurs, dont la presse a fait large écho. Quel est le rôle de cette mission? Quelles sont les actions déjà menées et pour quels objectifs, la cardiologue du sport, porte-parole de ladite commission, Dr Lidwine Carlan Cajole Ndjibah, répond sans détour à ces interrogations.

Entretien réalisé par Willy NDONG Libreville/Gabon

L'Union: Dr Ndjibah, vous êtes porte-parole de la Commission nationale de lutte contre le harcèlement et les abus sexuels dans le milieu du football. Comme vous le savez, le monde du football gabonais a été éclaboussé par de nombreux scandales. De nombreux jeunes joueurs auraient été abusés par leurs encadreurs. Que vous inspirent ces faits graves?

- "Comme tout le monde, nous avons appris ces faits à travers la presse. C'est douloureux et affligeant. Nous avons envie de dire plus jamais ça!". Qu'à cela ne tienne, nous notons avec satisfaction qu'il y a une riposte qui est mise en place par la Fégafoot et la FIFA.'

À la suite de ces événements, la Fédération gabonaise de football, le 8 mars 2022 dernier, par le truchement de son président Pierre-Alain Mounguengui, a pris une décision portant création et composition de la



Dr Ndjibah (2e à partir de la g) en compagnie des autres membres de la Commission.

Athlétisme: Guy Maganga Gorra récompensé à Lyon pour sa saison



Guy Maganga Gorra lors de la soirée des récompenses à Lyon.

W.N. Libreville/Gabor

E club d'athlétisme Entente Sud Lyonnais (ESL) a ré**d** compensé vendredi dernier à Lyon, ses meilleurs athlètes français et étrangers qui se sont positivement illustrés durant la saison. Parmi les sportifs récompensés, notre compatriote Guy Maganga Gorra, demi-finaliste sur 200 m lors des derniers Jeux olympiques de Tokyo (Japon) qui ont eu lieu du 23 juillet 2021 au 8 août 2021.

" Vendredi dernier, notre club a tenu à récompenser les meilleurs athlètes qui valorisent les couleurs de l'Entente Sud Lyonnais au niveau de la France et à l'international. Au cours de cette soirée, j'ai été primé pour avoir réalisé sur 200 m, aux derniers JO, un chrono de 20,44. Ce qui constitue la meilleure performance de toute la région du Rhône", renseigne le sprinteur gabonais. Comme récompenses, ce dernier a reçu un chèque de 5 000 euros (environ 3,2 millions de francs). En plus d'un diplôme d'honneur. Commission nationale de lutte contre le harcèlement et les abus sexuels dans le milieu du football. Quelles sont réellement vos missions et objectifs?

"Nous avons pour missions de mettre en œuvre la politique de la FIFA et de la Fégafoot en matière de harcèlement et d'abus sexuels dans le milieu du football gabonais. Il nous incombe également d'élaborer les documents normatifs, de développer des actions de prévention en faveur des acteurs du milieu du football et de la population générale, de renforcer les capacités des acteurs du milieu du football, de renforcer également les dispositifs de prise en charge globale des victimes, favoriser la mobilisation des ressources nécessaires à la mise en œuvre des actions retenues, créer un environnement institutionnel favorable à la lutte contre le harcèlement et les abus sexuels dans le milieu du football, coordonner à l'échelle nationale les activités de prévention et de prise en charge, faire le suivi-évaluation des activités de prévention et de prise en charge... Tout en soumettant à la Fédération gabonaise de football les arbitrages nécessaires à la réalisation des objectifs de prévention et de prise charge.'

Parmi les membres de la Commission, on retrouve des cardiologues du sport comme vous, des psychologues, des psychopathologues..., une belle brochette d'experts pour la réussite du projet.

"C'est exactement cela! Et nous comptons mener à bien le projet." Depuis le mois de mars, qu'elles sont les actions menées par la commission?

"Depuis le mois de mars, nous avons élaboré et validé le document d'orientation stratégique. Ce fut un long processus. Les acteurs sont la Fégafoot, la Commission nationale de lutte contre le harcèlement et les abus sexuels dans le milieu du football et la FIFA. Pour la validation, nous avons eu la contribution de l'OMS, l'UNFPA, l'Unesco, l'Unicef, les acteurs du monde du football, l'administration, la société civile et les confessions religieuses."

Pensez-vous que vos actions commencent à être suivies

"Nous démarrons nos activités. Nous avons validé le document d'orientation stratégique il y a tout juste un mois. Le document final sera reproduit et diffusé. C'est sur la base de cela que nous allons mener nos actions."

Pour conclure, avez-vous un message à lancer aux populations?

"Un message d'apaisement pour dire à la population qu'il existe désormais une structure qui va prendre en compte les problématiques de prévention et de prise en charge des victimes de harcèlement et des abus sexuels dans le milieu du football. Nous espérons que les acteurs du football vont s'approprier ce document d'orientation stratégique. Occasion pour nous ici de remercier la FIFA, la Fégafoot, les partenaires du système des Nations unies, les administrations qui nous ont appuyés et que nous continuerons à solliciter. Bien sûr merci à tous les acteurs du monde du football qui ont œuvré pour valider ce document. Ce document est considéré comme un plan d'urgence dans la riposte de ce phénomène de harcèlement et d'abus sexuels."